

Sobrevida de pacientes con cáncer se eleva a un 30% con tratamiento de “oncología de precisión”

SEMINARIO EN TEMUCO. Centro de Oncología de Precisión (COP) de la **Universidad Mayor** apunta a una medicina más personalizada basada en la información genética.

Carolina Torres Moraga
 carolina.torres@australtemuco.cl

Hasta en un 30% puede aumentar la sobrevida de pacientes con cáncer, aplicando tratamientos basados en la llamada oncología de precisión, medicina de vanguardia que ya es una realidad en el país a partir del trabajo realizado por el Centro de Oncología de Precisión de la Universidad Mayor (COP).

Pero, ¿qué es la oncología de precisión? “A grandes rasgos consiste en buscar características muy destacadas de un paciente y un tumor para poder direccionar el tratamiento, con el objetivo que sea más exitoso”, explica el doctor Marcelo Garrido, director médico de COP, quien a la vez, asegura que “la metodología basada en la oncología de precisión buscando mutaciones, tiene mejores resultados que el tratamiento convencional siendo más eficiente y menos tóxico”. En tal sentido, si bien el nivel de éxito varía dependiendo de cada patología, puede sobrepasar el 30% en algunos casos, según indica el he-

RedSalud aspira a ser clínica universitaria

El director médico de Clínica RedSalud Mayor Temuco, doctor Sergio Castillo, se refirió a la alianza con la universidad y las nuevas amenazas en salud para la población como la fibromialgia. “Actualmente estamos en un plan de desarrollo que involucra estrechar lazos con la universidad porque entendemos que hay un círculo virtuoso entre la academia y la atención clínica (...) Nuestro proyecto implica llegar a ser el campo clínico más importante de la Universidad de manera que RedSalud sea una clínica universitaria”, dijo el médico, quien dictó una conferencia sobre la fibromialgia, una enfermedad muy prevalente, pero altamente estigmatizada que afecta más a mujeres que a hombres.

40 pacientes de distintos puntos del país son evaluados diariamente en el Centro de Oncología de Precisión U. Mayor.

matoooncólogo clínico.

Junto a otros destacados especialistas del área, el doctor Garrido participó en Temuco en el exitoso seminario denominado “Nuevos desafíos de la salud en Chile, aportes desde la medicina de precisión”.

Si bien el Centro de Oncología de Precisión tiene su ubicación física en Santiago, actualmente se

derivan casos de todo el país, incluida La Araucanía. “Nosotros llevamos funcionando 3 años y evaluamos alrededor de 40 pacientes diariamente. (...) Con esta Región tenemos un vínculo porque los colegas nos llaman y nos piden opinión y también nos derivan pacientes para estudios clínicos, pero la idea es poder avanzar estableciendo convenios y teniendo más presencia física acá”, manifiesta Garrido.

Al mismo tiempo, el doctor **Patricio Manque**, rector de la Universidad Mayor e investigador principal del COP, argumenta que la medicina de precisión es “la frontera de la medicina ba-



EL VICERECTOR REGIONAL, GONZALO VERDUGO, DIO LA BIENVENIDA A LOS PARTICIPANTES DEL SEMINARIO.

sándose principalmente en el estudio de los genes de los pacientes para poder tener una medicina que sea mucho más personalizada y eso ha mejorado los resultados en todo tipo de enfermedades y sobre todo en cáncer”. Para el doctor Manque es relevante que se conozcan estas investigaciones de vanguardia que pueden mejorar drásticamente los pronósticos al enfrentarse a una enfermedad.

“Uno de los grandes desafíos es llegar a más personas con medicina de precisión. Una de las formas es a través de una colaboración estrecha con el mundo farmacéutico y con prestadores como RedSalud que nos permite tener acceso a los pacientes y poder entregar esta medicina de frontera a través de ensayos clínicos”, aseveró el rector U.M. ☞